

### **NOTICIAS**

Martes, 09 de mayo de 2023

### Actualidad Agrícola y Ganadera en <mark>Canarias</mark>

"Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles"



**PORTADA** 

## LOS GANADEROS HACEN BALANCE POSITIVO DE LA GRATUIDAD EN LAS TASAS DEL MATADERO

El presidente del Cabildo muestra su compromiso con las razas autóctonas y con las tradicionales de la Isla | Pedro Martín recuerda las medidas de apoyo a la alimentación



Un momento de la reunión de Pedro Martín, presidente del Cabildo, con los ganaderos en la sede de Agate

(Contenido exclusivo para suscriptores del periódico)



### LA LAGUNA DESTINA 70.000 EUROS A FOMENTAR LA SOBERANÍA ALIMENTARIA

Una acción educativa difundirá conceptos como agroecología, economía circular o canales cortos de comercialización



El Mercado de La Laguna, en una imagen de archivo. E. D.

El <u>Ayuntamiento de La</u>
<u>Laguna</u> fomentará la
soberanía alimentaria
con la inversión de

**70.000 euros.** Para ello, Desarrollo Rural, Agricultura, Ganadería y Pesca ha realizado una adaptación del proyecto Multiversidad de Agroecología, Biodiversidad y Culturas con el objetivo de llevar a cabo durante el presente año una acción educativa en torno a conceptos básicos como agroecología, soberanía alimentaria, economía circular, canales cortos de comercialización, recursos locales y salud.

En un primer momento, desde el Área de Medio Ambiente, con la colaboración de Educación y de Desarrollo Rural, se encargó este proyecto para promover la educación, formación y concienciación medioambiental y ecosocial de la ciudadanía. Ahora se ha realizado una adaptación de dicho proyecto para ejecutarlo a partir del presente año con un presupuesto de 70.130 euros, financiados a través de una subvención nominativa a la Fundación Instituto de Agroecología y Sostenibilidad (Fiaes), que se encargará de su ejecución.

Con la puesta en marcha de este proyecto se busca fomentar la



soberanía alimentaria y se promueve, a través de una educación para el consumo consciente y responsable, un cambio en el modelo de producción, distribución y consumo de alimentos que sea respetuoso con el medioambiente y con la salud de las personas, y que dignifique el trabajo en el campo.

### Se promueve un cambio en el modelo de producción, distribución y consumo

El ámbito formativo del proyecto se desarrollará a través de diferentes aulas, que tratarán de llegar al mayor espectro posible de la población, «siempre desde una visión participativa que fomente las colaboraciones con otras entidades», destaca el Ayuntamiento en una nota de prensa.

El Aula de Agricultura, Ganadería, Pesca y Artesanía fomentará procesos de escucha y aprendizaje con los agricultores y personas implicadas en estos sectores, atendiendo a sus realidades. Se pretende avanzar hacia la consecución de un sistema agroalimentario que provea de alimentos sanos y saludables y que genere entornos en consonancia con la naturaleza, desde la perspectiva de la agroecología. Para la formación vinculada a esta aula se contará con la colaboración de las diferentes cooperativas agrícolas del municipio, así como con organizaciones agrarias como COAG.





#### **PORTADA**

## EL CONCURSO DE GANADO SELECTO DE GRAN CANARIA REUNIRÁ A 1.201 CABEZAS

El fallo del jurado se dará a conocer el domingo. 108 expositores acudirán al evento. La Feria Escolar del Sector Primario reunirá antes a 1.206 estudiantes

El Concurso Exposición de Ganado Selecto que se celebrará este fin de semana en la Granja Agrícola Experimental del Cabildo contará con 108 expositores y 1.201 cabezas de ganado, un 7% más que en ediciones anteriores, según adelantó este lunes el presidente de la corporación insular, Antonio Morales.

En la feria de ganado, que tendrá lugar el próximo sábado 13, de 10.00 a 18.30 horas, y el domingo 14, de 10.00 a 15.00 horas, los 108 expositores estarán repartidos en cuatro zonas y en seis bloques temáticos. Habrá una área dedicada al producto local, con 42 expositores, 17 de los mercados agrícolas y 25 de productores locales, de los que 10 son productores ecológicos.

Para el domingo, a las 13.00, está programado el fallo del XXX Concurso de Ganado Selecto y la entrega de los **60 trofeos en 11 categorías**, que concederá un jurado compuesto por 15 profesionales de la veterinaria y cuyo importe total es de 19.910 euros.

Antes, este miércoles y jueves, 10 y 11 de mayo, tendrá lugar la Feria Escolar del Sector Primario, que será visitada por 1.206 estudiantes. **630** 



alumnos irán el miércoles y 596 el jueves. El Cabildo ha convocado a todos los centros de la isla, tanto públicos como privados, y han confirmado su asistencia 43 pertenecientes a 15 municipios.

De todos ellos, **14 son escuelas unitarias y 10 son 'aulas enclave'**, es decir, unidades de escolarización en centros educativos ordinarios en las que se proporciona respuesta educativa al alumnado con necesidades educativas especiales.

La Feria de Ganado de Gran Canaria, la más importante del calendario insular de este tipo de eventos, será, como calificó el presidente insular, «una gran fiesta en torno a la ganadería, que cuenta con la participación de todos los agentes implicados en el desarrollo de la soberanía alimentaria, incluida la ciudadanía, que desempeña un papel esencial, porque, si no consume producto local, hace más difícil sostener el sector».

# 500.000 EUROS PARA LA GANADERÍA Y 200.000 EUROS PARA LA PESCA

Las sunvenciones han sido aprobadas por el Consejo de Gobierno del Cabildo

El Consejo de Gobierno del Cabildo aprobó días atrás dos convocatorias de subvenciones al sector primario. 500.000 euros para el sector ganadero y 200.000 euros para la pesca.

«Es el tercer año consecutivo en el que desde el Servicio Insular Agrario lanzamos esta línea de apoyo a los ganadero», según la presidenta, María Dolores Corujo, «para sufragar parte de los gastos anuales de alimentación que les suponen estos animales que no son productivos», en alusión a la alimentación de animales de recría ovino-caprino.

La ejecución de los proyectos del sector pesquero se enmarca en el



período que va del 1 de enero de este año hasta el 31 de diciembre de 2024.

Por otro lado, en el mismo Consejo de Gobierno se aprobó el proyecto de bases reguladoras para la concesión de subvenciones, también en régimen de concurrencia competitiva, dirigida a los sectores agrícola y ganadero de Lanzarote y La Graciosa. Se trata de unas ayudas ya recogidas en el Presupuesto General 2023 de la Institución y que podría nutrirse, además, de remanentes de Tesorería. Esta aprobación de estas bases deberá ser rubricada por el Pleno de la Corporación y someterse luego a exposición pública antes de ser finalmente aprobadas.

Comenta

### **EL PAÍS**

## EL GOBIERNO CALCULA QUE EL 95% DE LA INFLACIÓN DE LOS ALIMENTOS EN 2022 SE DEBIÓ A COSTES IMPORTADOS

El gran premio Grupo Montesano tendrá lugar en el Recinto Ferial el El Ejecutivo asegura a Bruselas que los componentes domésticos de los precios no están en el origen de las tensiones en el IPC

El Gobierno está convencido de que <u>las subidas sin precedentes que han</u> <u>sufrido los precios de los alimentos</u> no se deben a los márgenes de la cadena alimentaria en España. Los motivos hay que buscarlos en factores internacionales. Y así se lo ha asegurado a Bruselas: "Los costes importados explican el 95% del incremento de los precios de los alimentos", sostiene en el Programa de Estabilidad que acaba de enviar a la Comisión Europea, el documento que incluye la hoja de ruta del



Ejecutivo sobre las cuentas públicas...

https://elpais.com/economia/2023-05-09/el-gobierno-calcula-que-el-95-de-la-inflacion-de-los-alimentos-en-2022-se-debio-a-costes-

importados.html

(Contenido exclusivo para suscriptores del periódico)

